



ACABA EL DOMINIO

Gracias a un doblete de Ángel Sepúlveda, Cruz Azul elimina al América y ahora enfrentará a Tigres en Semifinales de la Concachampions.



De baile a tragedia

El techo de una discoteca en Santo Domingo colapsó la madrugada de ayer y dejó 98 muertos, entre ellos el cantante Rubby Pérez y el ex beisbolista Octavio Dotel. **INTER. (PÁG. 14)**



Un breve espacio

Mijares, de 67 años, sorprendió ayer al anunciar que quiere disfrutar tiempo libre alejado de la actividad artística. **GENTE**



MIÉRCOLES 9 / ABRIL / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

46 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,416 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Revelan interés de Trump por atacar cárteles en México

Insiste EU con drones... Sheinbaum dice: ¡no!

Asegura Presidenta que se les ha dicho que así no se atiende el tráfico de drogas

CLAUDIA GUERRERO, JORGE RICARDO Y JOSÉ DÍAZ BRISEÑO

El Gobierno del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, mantiene su intención de atacar con drones a los cárteles de drogas en México, revelaron fuentes de seguridad estadounidenses a la cadena NBC News.

Las discusiones entre funcionarios de inteligencia, el Departamento de Defensa y la Casa Blanca en relación con dicha estrategia, que contempla una posible ofensiva con drones, están en una etapa temprana, difundió el medio estadounidense que citó a seis cargos militares, policiales y de inteligencia estadounidenses.

Si bien el Gobierno de Trump buscaría la cooperación del Gobierno mexicano, las fuentes citadas por NBC News dijeron que "una acción encubierta unilateral, sin el consentimiento de México, no ha sido descartada y podría ser una opción de último recurso".

"Aún así, la Administración no ha tomado ninguna decisión final ni ha llegado a ningún acuerdo definitivo sobre cómo contrarrestar a los cárteles", informó la cadena estadounidense.

La Presidenta Claudia Sheinbaum rechazó la posibilidad de que el Gobierno de EU realice incursiones con drones en territorio nacional.

"De manera pública lo hemos dicho siempre, no estamos de acuerdo; primero, porque no estamos de acuerdo con ninguna intervención ni injerencia, nos coordinamos, colaboramos, no nos subordinamos y no hay ni injerencia".

"Por supuesto que rechazamos cualquiera de estas acciones y tampoco creemos que vayan a ocurrir porque hay mucho diálogo en temas de seguridad y en muchos otros temas. Entonces no, eso en México, no".

Cuestionada en la mañana, la Mandataria admitió que la idea ha sido planteada por el Gobierno de Trump, aunque no de manera abierta.

"No resolvería nada, se les ha dicho, no es que lo hayan planteado así abiertamente, pero se les ha dicho que eso no resuelve, que lo que resuelve es estar en este trabajo permanente, de atención a las causas y detenciones, que tienen que ver con la inteligencia e investigación, con conocimiento y cero impunidad", expresó.



EL TRAMO DEL TERROR EN ACAPULCO: MATAN A 3, HIEREN A 2, INCENDIAN, EXTORSIONAN...

JESÚS GUERRERO

ACAPULCO.- Un tramo de 100 metros en la tradicional Colonia La Mira, en Acapulco, se ha convertido en los últimos días en un pasadizo del terror: tres asesinatos, ataques a negocios y extorsiones.

Los crímenes han ocurrido en la Calle Rubén Mora, la cual recorre un barrio que conecta con el Zócalo, debido a la pugna entre los grupos criminales "Los Rusos" y el Cártel Independiente de Acapulco (CIDA), aliado con el CJNG.

El 5 de abril, un conductor de taxi fue asesinado en esta calle, a la altura de la Glorieta La Mira, y un día después, sujetos armados mataron a una empleada de una tortillería.

Minutos después, rociaron gasolina en una tienda de abarrotes ubicada casi a un lado y le prendieron fuego. Los dueños fueron baleados y hospitalizados. El martes, otro trabajador fue asesinado.

Desde ayer las escuelas de la colonia decidieron suspender clases y adelantar las vacaciones.

ZONA BRAVA

La Colonia La Mira está descontrolada. Se ubica en la zona de La Quebrada.



PELEAN POR TEUCHITLÁN

El titular de la FGR y el Gobernador de Jalisco discrepan ayer por los restos encontrados en el narcocorralo.

Se lograron establecer algunos restos humanos (...) hay restos que no corresponden a un solo cadáver". **Alejandro Gertz**, titular de la FGR

Creo que aquí ha habido confusión también: si eran restos óseos, pero no eran restos humanos". **Pablo Lemus**, Gobernador de Jalisco



Asesinan frente a Alcaldía a funcionario de Huitzilac



El funcionario fue ejecutado frente al Ayuntamiento.

IRIS VELÁZQUEZ

HUITZILAC, Mor.- Alejandro Mancilla Cueto, quien llevaba poco más de tres meses como Secretario general de Huitzilac, gobernado por MC, fue asesinado ayer a balazos frente al Palacio municipal.

Cerca de las 12:09 horas y frente a varios pobladores, Mancilla Cueto recibió al menos 20 disparos sobre la Avenida Lázaro Cárdenas, en un municipio señalado por

sus problemas de huachicol de agua, narcotráfico y talamontes.

Horas después del asesinato, el Alcalde César Dávila Díaz (MC) reconoció que la violencia los está rebasando a días de Semana Santa y en una zona limítrofe con la Ciudad de México y Edomex.

"La violencia nos está rebasando. Pido a autoridades estatales y federales que nos apoyen y ayuden", expresó en un video.

ARRECIAN CHINA-EU PLEITO COMERCIAL

AGENCIAS

BEIJING.- China prometió ayer combatir los aranceles de Estados Unidos "hasta el final" después de que el Presidente Donald Trump impuso gravámenes adicionales contra el gigante asiático que ascienden a 104 por ciento y que entraron en vigor anoche, en una nueva escalada en la guerra comercial entre las dos principales economías mundiales.

Pese al temor a una recesión global a causa de los aranceles y que ya provocó un lunes negro en las bolsas, Trump descartó por el momento una pausa en su agresiva política comercial.

China, el principal rival económico de Washington, pero también un socio comercial clave, respondió a los aranceles de la semana pasada anunciando gravámenes del 34 por ciento sobre los productos estadounidenses a partir de mañana.

Poco después, Trump re-

plícó con la amenaza de nuevos aranceles, que llevarían los impuestos de Estados Unidos sobre los productos chinos a un 104 por ciento.

"Tengo un gran respeto por China, pero no pueden hacer esto", dijo Trump en la Casa Blanca.

Beijing respondió denunciando las "presiones, amenazas y chantajes" de Estados Unidos, en palabras del portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, Lin Jian.

Un vocero del Ministerio de Comercio chino advirtió a su vez que "la amenaza de Estados Unidos de aumentar los aranceles contra China es un error tras otro y expone una vez más la naturaleza chantajista de Estados Unidos".

"EU insiste en seguir su propio camino, China luchará hasta el final", agregó, explicando que el gigante asiático tomará "contramedidas" para defender sus "derechos e intereses", aunque al mismo tiempo pidió "diálogo".



PIDEN PARAR CAMPAÑAS ADELANTADAS

La Presidenta Sheinbaum puso un alto a la campaña anticipada de la Senadora Andrea Chávez, quien aspira a la candidatura de Morena en Chihuahua. "Voy a enviar una carta a la dirigencia (...) tiene que haber reglas y no se debe adelantar", dijo en su mañanera. **PÁGINA 2**

Chocan en Tribunal electoral por propaganda de elección

ÉRIKA HERNÁNDEZ

En el Tribunal Electoral (TriFe) hay un choque de criterios sobre la promoción de la elección judicial, a través de los Gobiernos y los servidores públicos de todos los niveles.

El TriFe recibió 42 impugnaciones en contra de los criterios de imparcialidad que avaló el INE el 29 de marzo y donde se establece que ni Gobiernos ni servidores públicos pueden convocar a la participación ciudadana para la elección judicial.

En su proyecto para 37 casos, el Magistrado Felipe de la Mata propuso avalar la

propaganda oficial de esta elección, con el argumento de que el artículo 134 constitucional no prohíbe esa difusión, sino que no influya en la contienda.

"Los Poderes de la Unión, los Poderes de las entidades federativas, y servidores públicos pueden promover el voto y la participación ciudadana", indica De la Mata en su proyecto.

Sin embargo, la Magistrada Janine Otálora, que atendió 5 impugnaciones sobre el mismo tema, determinó que no se pueden usar recursos públicos para esos fines, pues esa tarea corresponde al Instituto Nacional Electoral.

Ambos proyectos deberán ser analizados en la sesión de hoy miércoles del Tribunal Electoral.

Frenan a Morena con Magistrados electorales

MAYOLO LÓPEZ

Morena recibió un revés en el Senado. La Oposición revirtió la votación donde se elegirían a 56 Magistrados electorales locales.

La 4T no pudo alcanzar la necesaria mayoría calificada, a pesar de que ocho senadores del PAN no se aperso-

naron, ausencia que facilita las cosas cuando se busca amarrar las dos terceras partes.

"Yo sí comenté desde la mañana que veía de hacía falta un poco más de procesamiento, entonces no me sorprende", explicó en entrevista el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña.

Una fuente acreditada dijo que sabía que hubo senadores morenistas que se manifestaron inconformes con la lista, sobre todo del Estado de México, Guanajuato, Aguascalientes y Chihuahua.

En el pleno mismo, los senadores de Guanajuato Ricardo Sheffield y Malú Richer riñeron por un presunto

caso de nepotismo.

A Morena le hicieron falta tres votos para amarrar la mayoría calificada: de un total de 128, votaron 112 y necesitaba 75. El tablero electrónico registró 72 votos en favor, 38 en contra y dos abstenciones.

PÁGINA 5

